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Joven bañista falleció por inmersión 
en río Quepe tras sufrir un calambre 

SAR Imperial rescata su cuerpo 
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periodo junto a renovado Concejo 
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Asume nuevo Alcalde y Concejales en 
Carahue

En Cholchol asumió Álvaro Labraña, 
ceremonia que no contó con ex alcalde 
Luis Huirilef

Ceremonia oficial marca el inicio del 
nuevo Concejo Municipal en Teodoro 
Schmidt

En Saavedra asumió la alcaldía Ricardo 
Tripainao

Certificación cursos SENCE 
para campesinos y campesinas 
de Carahue
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logra Tetracampeonato 
Nacional

Senadora Aravena advierte que 
Gobierno adeuda unos $60 mil 
millones a La Araucanía
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 NO TE RINDAS 
Por:  Mario benedetti

Por: Sabrina Devia Astorga, Académica de la Facultad de Educación, U.Central

¿Cuánto puede afectar la insolvencia económica de 
una cadena de jardines infantiles?

Lo que fue un trascendido, esta semana fue confir-
mado finalmente en medios de prensa: se hizo públi-
ca la solicitud de la Asociación Chilena de Seguridad 
(ACHS) para declarar la liquidación forzosa de una re-
conocida cadena de Jardines Infantiles en Chile que 
cuenta con más de 60 centros educativos en cuatro 
regiones. 

¿Qué pudo fallar? Aparentemente, una deuda aso-
ciada al no pago de las cotizaciones de sus trabaja-
doras y trabajadores, pero para quienes observamos 
permanentemente estos establecimientos en particu-
lar por el tipo de educación que se brinda a la prime-
ra infancia, pareciera que el requerimiento de quiebra 
dista más que lo económico.   

El acceso a la atención y educación de la primera in-
fancia refiere a la garantía del derecho a la educación 
que tienen los niños y niñas de nuestro país y, se dice 
bastante sobre la cobertura, problematizamos sobre 
cómo ampliar la cobertura, nos cuestionamos cómo 
garantizar la educación pública de la primera infancia, 
pero lo cierto es que el Estado depende de la oferta 
privada en primera infancia para garantizar educación, 
ya que la cobertura pública no está desarrollada para 
todos lo niños y niñas en etapa de primera infancia. 

Desde el 2017, los estándares para el funcionamien-

to de los establecimientos de educación parvularia 
subieron varios escalones en cuanto a calidad, pero 
también fueron varios los que tropezaron en el cami-
no, porque para avanzar se requieren apoyos eco-
nómicos que les permita llegar a un reconocimiento 
oficial o a una autorización de funcionamiento y cer-
tificación obligatoria. Probablemente esta cadena de 
jardines puso sus suculentos ingresos por matrícula 
y arancel a disposición del crecimiento de la cadena 
con centros educativos que cumplieran el estándar 
requerido para la certificación. Ya sabemos a costa de 
qué… de una fuerza de trabajo sin “cotizaciones del 
seguro social contra riesgos de accidentes del trabajo 
y enfermedades profesionales”.

Ser y hacer educación parvularia en Chile es com-
plejo, por el nivel de inversión que requiere para cum-
plir con los estándares de calidad y con ello obtener 
la certificación del Ministerio que la acredita como tal. 
¿Corresponde? Claro que sí, porque los niños y niñas 
requieren de espacios y contextos que los resguarden 
y aseguren su desarrollo integral, pero esto al parecer 
no se logra entender, de lo contrario ¿por qué vemos 
menos jardines infantiles “semillitas” y más guarderías 
“la solución”? 

No te rindas, aún estás a tiempo
de alcanzar y comenzar de nuevo,

aceptar tus sombras, enterrar tus miedos,
liberar el lastre, retomar el vuelo.

No te rindas que la vida es eso,
continuar el viaje,

perseguir tus sueños,
destrabar el tiempo,

correr los escombros y destapar el cielo.

No te rindas, por favor no cedas,
aunque el frío queme,

aunque el miedo muerda,
aunque el sol se esconda y se calle el viento,

aún hay fuego en tu alma,
aún hay vida en tus sueños,

porque la vida es tuya y tuyo también el 
deseo,

porque lo has querido y porque te quiero.

Nueva normalidad

Una nueva normalidad ha hecho su arribo a la 
vida rutinaria de nosotros, los nacidos dentro de 
la primera mitad del siglo pasado, marcados por la 
“generación silenciosa”

   La herencia de los mayores de setenta o los 
“Boomers” como se les dado en llamar, su sabidu-
ría, empuje y principios éticos por los que valía la 
pena vivir, ya no van más.

   Dicen algunos historiadores gringos, que lo de 
“Boomers” o baby boom se debe a que fue una 
generación nacida entre 1945 y 1964, esto es, la 
época en que la tasa de natalidad se disparó sobre 
todo en Europa como consecuencia del término de 
la segunda guerra mundial.

   Curiosamente el fenómeno también se dió en 
Chile y el resto de América, tal vez por la  migración 
de la post guerra,  donde era común que hubiera 
familias muy numerosas a pesar de los rigores de 
la época. Algunos han trabajado gran parte su vida 
y ahorrado para su vejez no obstante no haber lle-
gado aún a ella.

   Veinte años  después y junto con el auge y ex-
pansión de las comunicaciones nacieron las gene-
raciones “Milenials”,  con la tablet y el smarphone 

bajo el brazo, en que la tecnología forma parte de 
su rutina y todas sus actividades pasan por la inter-
mediación de una pantalla

    Cuestión ésta que ya se acepta como “ nor-
mal”, por que no nos queda otra, cuando vemos 
los actuares y  decires de dichas generaciones  na-
cidas bajo el signo de la relatividad que incluso los 
tenemos ahora mismo decidiendo los destinos de 
nuestro país.

Y más aun  los de la generación del milagro tec-
nológico, hijos  de milenials, llamados generación  
“Alpha” que fueron paridos  en un mundo totalmen-
te digital y de inteligencia artificial, que nos obliga 
al esfuerzo de ponernos al día o quedarnos en la 
senectud que para muchos es sinónimo de igno-
rancia.

   Parecieran ser algo confusos mis argumentos 
y disquisiciones, pero no son tal, observando en el 
dia a dia las barreras que se van levantando   en la 
medida que agranda la brecha generacional.

   Mis nietas mellizas de ocho años, me dan can-
cha tiro y lado cuando se trata de manipular la tec-
nología de los smartphone.

- ¿A ver Tata, pero si es tan sencillo, me dice la 
Felisa, cuando me ve bregando con algún ícono in-

comprensible para mi.
  (La definición de íconos, me dice google, son 

signos o abreviaturas que se pueden percibir casi 
instantaneamente, solo con mirarlas). Eso si que 
google no dice de las dificultades que pueden tener 
los tatas para descifrarlos lo que a los niños se les 
da naturalmente con una facilidad asombrosa.

Y que decir del patrón de la clave para desblo-
quar a la pantalla principal que captó mi otra nieta 
con una sola mirada de reojo al movimiento de mi 
mano.

Los que saben del asunto me entenderán.
Mis nietas a las que aludo con cariño, son nativas 

de dicha generación “Alpha”donde los dispositivos 
tecnológicos son cada vez más inteligentes; donde 
todo está conectado; donde lo físico y lo digital se 
unen y aunque nos pese, para bien o para mal, di-
cha tecnología formará parte de sus vidas, de sus 
experiencias, sus actitudes y sus espectativas ante 
el mundo.

Nota:
Me he saltado, a propósito, 3 o 4 generaciones y 

sus nombres    dentro del siglo XX que, quizás pue-
dan ser tema para otra columna de opinión.

Por: Emilio Orive Plana
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En Cholchol asumió Álvaro Labraña, ceremonia que 
no contó con ex alcalde Luis Huirilef

Con una masiva participa-
ción de la ciudadanía, asumió 
en el nuevo alcalde de Chol-
chol, Álvaro Labraña Opazo, 
junto al nuevo concejo muni-
cipal.

Se estaba a la expectativa 
si participaría en este acto cí-
vico, el ex alcalde Luis Huiri-
lef, el cual no ocurrió. Induda-

blemte, después de muchas 
noticias críticas hacia su ges-
tión y problemas con el ante-
rior concejo es que decidió, al 
parecer, de no participar.

Las expectativas son altas 
en la ciudadanía de Cholchol 
en la nueva administración, a 

decir por la efervescencia y 
alegría entre los presentes.

Alcalde Álvaro Labraña 
Opazo, señaló respecto a 
este día y a los desafíos que 
enfrenta en la alcaldía “Hoy 
día ha sido un proceso her-
moso, estamos iniciando un 
tremendo compromiso que 
adquirimos en Cholchol con 

los que confiaron en nosotros 
y también por lo que no lo 
hicieron, porque este alcalde 
va a trabajar para toda la co-
muna sin ninguna excepción, 
vamos a comprometer el de-
sarrollo. Primero colocar la 
transparencia y las capacida-

des para poder comenzar a 
trabajar de la mejor manera”.

Tenemos un tremendo de-
safío, poder construir una 
nueva historia en la comu-
na, una historia que hable de 
progreso. Hoy somos la últi-
ma comuna de la región en 
inversión, vamos a tocar las 
puertas que sean necesarias 
para que Cholchol comience 
a dar buenas noticias, no po-
demos seguir siendo una co-
muna carente de recursos y 
fuente de noticias problemá-
ticas, nos vamos a preocupar 
y ocupar para que esas cosas 
cambien.

Tenemos complicaciones 
en tema de salud, en caminos 

rurales no tenemos maquina-
ria, tenemos muchos comi-
tés de viviendas que llevan 
muchos años esperando su 
casa, vamos a comprometer 
y trabajar para que en estos 
cuatro años podamos, como 
nunca antes, traer inversión 
en materia de vivienda, es 
un compromiso y lo vamos a 
cumplir, es el mandato de la 
gente.  Nos caracterizamos 
por tener una cercanía impor-
tante con la gente, no tuve la 
necesidad de mentir a alguien 
para conseguir un voto, pue-
do caminar tranquilo por las 
calles.

Agradecer, soy una perso-
na muy creyente en Dios, nos 

convertimos en el segundo 
alcalde en votación, en por-
centaje. Dios tiene un propó-
sito, a las personas creyentes 
pedimos que nos tengan en 
sus oraciones para poder de-
sarrollar nuestras tareas.

Por su parte la concejala 
reelecta Alejandra Mellico, 
“agradecer el apoyo. Tene-
mos una gran tarea, todos 
queremos aportar a nuestra 
comuna, esta vez será distin-
to, por lo menos tenemos la 
oportunidad de dialogar. Que 
los concejos sean públicos, 
tuvimos una reunión previa 
para que sean participativos. 
Nos interesa que la gente 
participe, es muy importante 
que la gente evalué nuestro 
trabajo”.

Por otra parte el nuevo con-
cejal electo, Gonzalo Tropa 
indicó “Soy del territorio Tra-
nahuillin,  se las necesidades 
reales de la gente, esperamos 
trabajar de la mejor manera 
junto a todo el concejo muni-
cipal, tenemos que lograr que 
el concejo vaya a la par con 
las necesidades, los caminos 
y comité de agua potable son 
las prioridades dentro de los 
territorios, como también en 
la zona urbana”.

Certificación cursos SENCE para campesinos 
y campesinas de Carahue

El miércoles 4 de diciembre, 
con mucha alegría se certifi-
caron 33 agricultores y agri-
cultoras quienes participaron 
del programa de capacitación 
del convenio INDAP-SENCE 
en la comuna de Carahue. 
Los cursos ejecutados fueron 
“Liderazgo y comunicación 
efectiva para dirigentes y re-
presentantes de empresas 
asociativas campesinas” y 
“Gestión de cooperativa para 
la base societaria de coope-
rativas usuarias de INDAP” 
donde participaron usuarios 
de INDAP, quienes pertene-
cen a los programas de asis-
tencia técnica del PRODER, 
PDTI y PRODESAL, todos 
dela comuna de Carahue.

Esta capacitación y las te-
máticas abordadas han sido 
una demanda que han pre-
sentado los dirigentes y usua-
rios campesinos para fortale-
cer la labor de los líderes de 

esos territorios para hacer el 
trabajo de la asistencia téc-
nica, el mejoramiento organi-
zacional de sus territorios y el 
desarrollo de sus emprendi-
mientos productivos. De igual 
forma, el mejoramiento de la 
comercialización y el trabajo 
post-cosecha que se le dan 
a la producción agrícola, ga-
nadera y forestal toma mucha 

relevancia, para mejorar la 
rentabilidad, en favor del me-
joramiento del sector rural y 
en específico de la agricultura 
Familiar Campesina de esta 
comuna, así lo señalo Joel 
Currin Jefe de Área INDAP 
Carahue.

Por su parte,  Alda Becerra 
integrante del Comité asesor 
del Indap CADA Carahue y 

presidenta de la Unión Co-
munal de Organizaciones 
Campesinas de esta comuna 
señaló, “En un mundo que 
cambia constantemente el li-
derazgo no solo consiste en 
dirigir y administrar, sino en 
inspirar, empoderar y cons-
truir puentes entre todos 
nosotros. Los líderes cam-
pesinos somos guardianes 

de nuestras costumbres, va-
lores y tradiciones, vigilan-
tes de nuestros campos, de 
nuestra cultura campesina y 
de las tradiciones indígenas. 
Además de proponer perma-
nentemente soluciones inno-
vadoras, nuevas tecnologías, 
garantizar un diálogo sincero 
y efectivo que puedan marcar 
una diferencia y así avanzar 
juntos hacia el futuro próspe-
ro”. 

Posterior a esta impor-
tante y grata ceremonia los 
participaron disfrutaron de 
una atención de camarade-
ría donde los participaron 
pudieron conversar y com-
partir esta experiencia donde 
el comentario recurrente fue 
el repetir estos cursos para 
profundizar en temas de lide-
razgo y cooperativismo, así 
como hacer partícipes a otros 
campesinos y campesinas de 
esta valiosa experiencia.
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Ceremonia oficial marca el inicio del nuevo Concejo 
Municipal en Teodoro Schmidt

En un emocionante evento 
que reunió a una gran mul-
titud, se llevó a cabo la ins-
talación del nuevo Concejo 
Municipal de Teodoro Sch-
midt en el frontis de la muni-
cipalidad. Fueron numerosas 

familias que vinieron a apo-
yar a las nuevas autorida-
des elegidas para el periodo 
2024-2028.

El alcalde Baldomero San-
tos, quien inicia su segundo 

mandato recibió el cariño y 
el apoyo de la comunidad. 
Junto a él, el Concejo Muni-
cipal quedó conformado por 
figuras comprometidas con 
el progreso local: la conce-
jala reelecta Yasmir Vidal y 

los nuevos concejales Patri-
cio Bustos, Sergio Morales, 
Ana Vinez, Willy Vidal y Juan 
Castro.

El evento también incluyó 
una serie de números artísti-

cos que deleitaron a los asis-
tentes, creando un clima de 
celebración y unidad.

Con este nuevo Concejo 
Municipal, Teodoro Schmidt 
pone la mirada en el futuro. 
El desafío está en consolidar 
proyectos que impacten po-
sitivamente en áreas como la 
infraestructura, la salud y la 
integración de las comunida-
des rurales.

El optimismo reinante en 
este acto marca un punto de 
partida que promete grandes 
avances para la comuna. Los 
vecinos, esperanzados, au-
guran que los próximos años 
serán de logros tangibles y 
de un crecimiento que bene-
ficie a todos los sectores.

Ricardo Tripainao vuelve al municipio de 
Saavedra, es el nuevo alcalde

Al igual que en todas las 
comunas del país, en Saave-
dra la ceremonia de traspaso 
se realizó la mañana del día 
viernes. Lo particular en la 
comuna de la costa es que 
al sillón de la mayor autori-
dad de la comuna volvía un 
personaje que es parte de la 
historia política de la comu-
na de Saavedra desde hace 
muchos años. Fue la autori-
dad anterior al alcalde Juan 
Piallafil. Si bien en la anterior 
elección, ya se había presen-

tado para alcalde, esa vez no 
le fue bien, pero la vida se 

encargó de darle revancha, 
esta vez a su favor; Ricardo 

Roberto Tripainao Calfulaf 
elegido alcalde y el viernes 

asumió en propiedad.
Le acompañará un Con-

cejo Municipal que también 
está lleno de historia; la úni-
ca mujer Gioconda Espejo, 
que también fue concejala, 
Ricardo Zambrano también 
se vuelve a instalar en el con-
cejo, Iván Jara un dirigente li-
gado a la pesca, ahora como 
concejal. Pablo Painemilla, 
en su nuevo rol de concejal. 
Además Jorge Reyes y Felipe 
Villacura.



Martes 10 de Diciembre de 2024   

Digital 5

POLICIAL

Joven bañista falleció por inmersión 
en río Quepe tras sufrir calambre

Joven de 32 años que la 
tarde del reciente día domin-
go se encontraba haciendo 
frente al calor junto a  la fami-
lia, a orilla del río Quepe, esto 
en las cercanías del lugar Fin 
- Fin, unos 28 kilómetro al sur 
del sector urbano de Nueva 
Imperial, en las cercanías de 
Misión de Boroa, y unos 4 ki-
lómetro colindante con Freire.

Cerca de las 16:30horas, se 
fue abañar pero un calambre 
en una de sus piernas le im-
pide seguir nadando. Fue ahí 

que una fuerte corriente del 
caudal lo envuelve y lo lleva 
río abajo sin que ninguno de 
los que se encontraban pre-
sentes pudieran hacer algo 
para ayudarlo, pero sus es-
fuerzos fueron en vano y el 
joven perdió la vida por in-
mersión, el cual se trasformó 
en la primera víctima de la 
temporada veraniega.

Los familiares, al percatase 
que el joven lucha contra la 
corriente y luego de no salir 
a la superficie, alertaron a los 

estamentos de emergencia, 
quienes concurrieron al lugar 
de la tragedia, el primero de 
arribar al lugar fue  Sar Im-
perial, quienes en una rápida 
búsqueda dieron con el cuer-
po sin vida del malogrado ba-
ñista, lamentablemente nada 
se podía hacer.

Mientras que paramédicos 
de la ambulancia del Samu 
constataba el deceso y Cara-
bineros realizaba la respecti-
va labor.

GasGas

Pago efectivo o Pago efectivo o 
TransferenciaTransferencia

Junto al Colegio Regional de Profesores autoridades de Gobierno 
presentan detalles del Proyecto de Ley que entrega solución a 
docentes afectados por la Deuda Histórica

Como el cumplimiento de 
uno de loscompromisos del 
Programa de Gobierno del 
Presidente de la República, 
Gabriel Boric Font, catalogó 
el delegado Presidencial Re-
gional Eduardo Abdala la pre-
sentación del proyecto de ley 
que entrega una solución a las 
y los profesores afectados por 
la deuda histórica docente.

“Nos hemos reunido a solici-
tud de la seremi de Educación 
con un grupo de profesores 
que esperamos puedan ser 
beneficiados con este proyec-
to de ley que a lo que apunta 
es generar condiciones para 
reparar en parte la deuda 
que se genera el año 1981 a 
raíz del cambio de empleador 
quedaron sin la posibilidad de 

incrementar sus remuneracio-
nes (…) esperamos que en el 
parlamento la discusión sea 
fructífera”, sostuvo la autori-
dad.

 El proyecto de ley propone 
realizar un pago individual, por 
única vez, de $4,5 millones a 

cada docente vivo afectado 
por este problema, partiendo 
por aquellos de mayor edad 
para continuar con los profe-
sores de menor edad, sucesi-
vamente. El pago se hará en 
dos cuotas (octubre y enero 
del año siguiente) y se dividi-

rá a los docentes en seis gru-
pos, distribuidos en seis años 
a partir de la promulgación de 
la ley.

 “es una reparación, es un 
proyecto de solución (…) para 
quienes están en nuestros re-
gistros que son cerca de 57 

mil profesoresa nivel nacional 
(…) una asignación que tras 
ser promulgada -si el docente 
lamentablemente fallece- será 
transmisible”, precisó la sere-
mi de Educación Marcela Cas-
tro.

Según cifras del Colegio Re-
gional de Profesores, un total 
de 4.235 docentes serían be-
neficiados con la aprobación 
de la Ley.

  
DEUDA HISTÓRICA: DETA-

LLES DEL PROYECTO
 
•Universo: se considerará 

una solución para todos las y 
los docentes afectados vivos.  

•Monto de solución por per-
sona: 4,5 millones de pesos 
por docente, reajustables por 
año.

•Plazo de pago: La solución 
se pagará en 6 años.

•Forma de pago: el pago 
será progresivo, comenzando 
con las personas de mayor 
edad, avanzando por grupos 
de manera anual, continuando 
el criterio de cobertura desde 

los de mayor a los de menor 
edad. La entrega de esta so-
lución a cada grupo será en 
2 cuotas iguales, siendo la 
primera cuota en octubre del 
año correspondiente a cada 
grupo, y la segunda cuota en 
enero del año siguiente.

•Transmisibilidad: el proyec-
to considera la transmisibi-
lidad para los casos de las y 
los beneficiarios que, teniendo 
la calidad de titulares de la 
solución, fallezcan durante el 
período de pago que les co-
rresponda.  

•Incompatibilidad con otras 
acciones de solución: la pro-
puesta no se hará extensiva 
a las personas que ya han 
recibido un pago asociado a 
esta afectación, por acción de 
tribunales nacionales o inter-
nacionales, o por alguna otra 
forma de pago. También será 
incompatible con otras instan-
cias de reclamación en curso 
o futuras.

 • Identificación 
de personas beneficiarias: El 
Ministerio de Educación ya 
cuenta con un listado de per-
sonas que fueron parte del 
proceso de traspaso de la 
educación escolar a la admi-
nistración municipal, donde 
se encuentra una amplia ma-
yoría de las personas afecta-
das y que se encuentra en la 
web https://registrodocentes-
traspasados.mineduc.cl/. El 
proyecto de ley indicará los 
requisitos que deben cumplir 
las personas que no se en-
cuentran en esa nómina, para 
recibir la solución.

 La propuesta de solución 
fue elaborada por el Ministe-
rio de Educación y sometida 
a una consulta del Colegio de 
Profesoras y Profesores entre 
las y los docentes afectados 
el pasado 28 y 29 de octubre, 
donde fue aprobada por el 
82% de los participantes.

SAR Imperial rescata su cuerpo 
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Se ofrece para trabajar como maestro bas-
ta experiencia en carpinteria reposiciones, 
ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar 
obras etc. favor llamar al fono: 993626399

NUEVA IMPERIAL

El pasado martes 26 de 
noviembre, CECOSF El Alto 
llevó a cabo una nueva jor-
nada educativa y recreativa 
bajo la modalidad Kidzania, 
diseñada especialmente para 
los más pequeños en edad 
preescolar. Este entretenido 
evento contó con la partici-
pación de niños y niñas de 
los jardines infantiles Miche-
lle Bachelet, Dulces Pasos y 
Amor y Esperanza.

El propósito de esta activi-
dad fue acercar a los niños al 
centro de salud, permitiéndo-
les conocer de manera lúdica 
el trabajo de los profesiona-
les en áreas como atención 
dental y kinesiología. De esta 
manera, buscamos que los 
pequeños se familiaricen con 

los servicios de salud y se 
sientan más seguros y con-
fiados al momento de sus 
controles.

La jornada también contó 
con la colaboración de la Ofi-

cina Local de la Niñez (OLN), 
así como la participación de 
Bomberos y el equipo de la 
Oficina de Integración Comu-
nitaria de Carabineros de Chi-
le. Estas instituciones ofre-

cieron dinámicas actividades 
que capturaron la atención y 
el entusiasmo de los niños, 
transformando el día en una 
experiencia educativa y me-
morable.

Desde CECOSF El Alto 

agradecen profundamente a 
todos quienes hicieron po-
sible este encuentro, contri-
buyendo a que los más pe-
queños aprendan, jueguen y 
fortalezcan sus lazos con la 
comunidad.

CECOSF El Alto organizó Segunda Jornada Kidzania 
para niños del sector

Departamento de Salud Municipal conmemora 
el día Mundial de la Lucha contra el SIDA y VIH

El pasado 1 de diciembre 
se conmemoró el Día Mundial 
del Sida, una fecha que cada 

año reúne a comunidades de 
todo el mundo en apoyo a las 
personas que viven con el VIH 

y en recuerdo de quienes han 
fallecido por enfermedades 
relacionadas con el SIDA. En 
esta ocasión, el lema central 
de la campaña es: “El riesgo 
es no saber”, un llamado a la 
prevención, la educación y la 
acción comunitaria.

En nuestra comuna, el De-
partamento de Salud Munici-
pal y sus dispositivos de salud 
se unieron a esta importante 
campaña, impulsando diver-
sas actividades durante todo 
el mes de diciembre, con el 
objetivo de generar concien-
cia, empatía y sensibilización 
en torno a esta temática. Es-
tas iniciativas han sido lide-

radas por la matrona Masiel 
Navarrete, encargada de los 
procesos VIH, quien ha orga-
nizado una completa agenda 
de actividades enfocadas en 
la prevención y la promoción 
de la salud.

Entre las actividades desta-
cadas, este 1 de diciembre se 
realizó una jornada conme-
morativa en la plaza de nues-
tra comuna, donde se llevó 
a cabo un operativo preven-
tivo, con la participación del 
Equipo de Avanzada Territo-
rial y Edelweis Valdebenito, 
representante del Programa 
VIH/ITS del Servicio de Salud 

Araucanía Sur. Además, equi-
pos de salud de CESFAM y 
CECOSF se sumaron a este 
esfuerzo, ofreciendo informa-
ción, consejerías y apoyo a la 
comunidad.

El llamado es claro: fortale-
cer la conciencia y habilitar a 
las comunidades para tomar 
un rol activo en la prevención 
y el apoyo a quienes viven 
con VIH. Reconocer que el 
conocimiento es clave para 
reducir el estigma y promover 
la detección temprana es un 
paso esencial hacia un futuro 
más saludable y solidario. La 
prevención es tarea de todos.

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al 
Río Cautín, sector cancha de Almagro.

Cada sitio con su rol respectivo,  de 432 y 
407 mts2 Celular:  956553636

Casa semi nueva 10 de frente SERVICIOS

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terre-
no no indigena, con agua y luz, sector Butaco 
Bajo Carahue Puerto Dominguez interesa-

dos llamar al fono:93000974.

AVISOS ECONÓMICOSAVISOS ECONÓMICOS PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

PUBLIQUE
fácil

Mensaje de Texto al:

9 92972441
secretaria@elinformadordigital.cl

FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

Digital

Se vende un minibus de transporte de pasa-
jeros. Clase B.  capacidad de 12 personas. 
año 2002, marca Peugeot Boxer. Documen-
tos al día. Se pasó agua al aceite por no 
apriete de empaquetadura de culata. Pre-
cio $2.700.000 así como está, o arreglado 
a $3.500.000.- El vehículo está en Teodoro 

lado costa. Fono: 974709520 

Se ofrece para trabajar en carpintería, 
gasfitería, hago casas y cabañas, dispo-
nibilidad inmediata favor llamar al fono 

993626399.

Casa semi nueva 10 de frente EMPLEOS
Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de 
hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos 

favor llamar al fono: 999895084.
Se Vende casa con sitio a $39.000.000 en 
la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, 
para más información llamar +56957104016

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional 
para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas 

al fono 999713644.

Topógrafo: Servicios profesionales de topo-
grafía, soluciones definitivas, asesoría perso-
nalizada, precisión y experiencia topográfica 

a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

Casa semi nueva 10 de frente VENDO COMPRO

Se vende amplio terreno en avenida Manuel 
Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/
alcantarillado. A metros del Centro Cultural. 

Llamar al +56983753582.

Se ofrece arriendo de oficina - local comer-
cial O´higgins 795 Llamar al: 998630958

dueño vende 800 m2 en $9.000.000 entre 
Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz  in-
mediata a orilla de carretera a pasos del río, 

interesados llamar al fono: 968265272 
-- 958105351

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el 
alto, cuenta con 3 dormitorios, living come-
dor, baño, patio, cerrada con pandereta en-
trada de vehículo interesados llamar al fono: 

+56962638149.

Casa semi nueva 10 de frente ARRIENDO

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cui-
dado de adulto mayor o cuidado de niños
disponibilidad inmediata, favor llamar a 

los fonos: 978281462 / 922282798.

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes 
de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto 

mayor favor llamar al fono: 921651894.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsi-
dio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, 
estacionamiento para 4 autos Leñera y co-
cina amoblada interesados llamar al fono: 

947401833

Compro o arriendo patente de alcoholes cla-
se A interesados llamar al fono: 934308326
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NUEVA IMPERIAL

Alcalde César Sepúlveda inicia segundo periodo junto a 
renovado Concejo Municipal en Nueva Imperial

En el Teatro Municipal tuvo 
lugar la mañana de este vier-
nes 6 de diciembre, la cere-
monia y sesión extraordinaria 
de instalación del Concejo 
Municipal de Nueva Imperial 
para el periodo 2024-2028, 
con el juramento del alcalde 
César Sepúlveda Huerta y los 
concejales electos a fines de 
octubre.

Con la presencia de auto-
ridades como el seremi de 
Salud, Andrés Cuyul -en re-
presentación del delegado 
presidencial Eduardo Abda-
la-; el seremi de las Culturas, 
las Artes y el Patrimonio, Eric 
Iturriaga; representantes de 
parlamentarios, Carabineros, 
Bomberos, autoridades tradi-
cionales mapuche, dirigentes 
sociales, familiares y amigos 
de las autoridades que asu-
mían, se cumplió con lo esta-
blecido en la Ley 18.695 que 
instaló el nuevo Concejo Mu-
nicipal.

En la oportunidad, previo 
al inicio de la sesión de con-
cejo, el alcalde Sepúlveda 
entregó un reconocimiento a 
los concejales que finalizaron 

su gestión el 5 de diciembre: 
Oscar Vergara, Iván Quincha-
leo, María Luisa Parra, Alfre-

do Llafquen y Myriam Canario 
recibieron un presente y el re-
conocimiento de los asisten-
tes a la actividad.

A continuación, el secreta-
rio municipal Jorge Sáez dio 
inicio a la toma de juramen-
to a las autoridades, comen-
zando por el alcalde César 
Sepúlveda Huerta, para lue-
go seguir con los concejales 
Miguel Suárez Molina, Juan 
Constanzo Matamala, Daniel 

Lincovil Huencho, Hernán 
Contreras Muñoz, Luis Bel-
trán Neculman y José Catril 
Pichulman.

Una vez juradas las autori-
dades, el alcalde Sepúlveda 
solicitó el acuerdo de los con-
cejales para definir el día y 
hora que se realizarán las se-
siones ordinarias del Conce-
jo, determinándose que sean 
los tres primeros martes de 
cada mes, a las 09.00 horas.

Durante la jornada, el nue-
vo Concejo Municipal para el 
periodo 2024-2028 concurrió 

hasta la Sala de Concejo co-
nociendo las autoridades tan-
to su ubicación en la testera 
de sesiones y sus oficinas.

En sus palabras, el alcalde 
César Sepúlveda Huerta, jun-
to con agradecer la presencia 
de autoridades y dirigentes 
sociales, que dieron más re-
alce a la ceremonia, destacó 
que “tengo toda la fuerza y 
convicción para seguir avan-
zando en el lindo desafío de 

trabajar por Nueva Imperial, 
junto al Concejo Municipal 
que hoy asume”.

“Nuestra gente necesi-
ta que se les escuche y que 
sus sueños y anhelos se vean 
concretados, y en ello he-
mos trabajado estos 3 años 
y medio, y seguiremos por la 
misma senda durante estos 
próximos cuatro años”, indi-
có César Sepúlveda, agre-
gando que “este alcalde, y los 
funcionarios municipales, con 
el apoyo del nuevo Concejo 
continuaremos construyendo 
una mejor comuna. El foco es 

y debe ser la gente de Nueva 
Imperial”, finalizó el alcalde 
imperialino.  

Con encendido del Árbol se inauguró el Parque 
Navideño en Plaza de Nueva Imperial

Sobre dos mil personas se 
dieron cita este viernes 6 de 
diciembre para disfrutar un 
colorido show de música y 
entretención que finalizó con 
el encendido del árbol que 
corona el Parque Navideño de 
Nueva Imperial.

Ya desde temprano, fun-
cionarias de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario, DI-
DECO, comenzaron a realizar 
pintacaritas, manicure girl, 
trencitas y entrega de globos, 
lo que dio el preámbulo a una 

fiesta que tuvo la participación 
de una compañía infantil que 
trajo canciones, bailes y diver-
tidos corpóreos.

A eso de las 21 horas subió 
al escenario una novel agru-
pación musical imperialina, 
Doggy Style, que en su corta 
vida ya registra varias presen-
taciones en vivo llevando los 
principales éxitos de 31 Minu-
tos, que una vez más fueron 
cantados y bailados por gran-
des y chicos.

A continuación, el alcalde 

César Sepúlveda Huerta subió 
al escenario para en compañía 
de un grupo de niños y niñas 
comenzar la cuenta regresiva 
de encendido del Árbol Navi-
deño 2024.

Cabe señalar que el Parque 
Navideño considera diversos 
espacios dentro de la plaza 
con alusiones a la Navidad, 
así como ferias, entretención 
y zona gastronómica, todo lo 
que funcionará hasta fines de 
mes.      

Honorable Concejo Municipal de Nueva Imperial 
para el periodo 2024 a 2028

Alcalde 
César Sepúlveda Huerta

Concejal 
Miguel Suárez Molina

Concejal 
Juan Constanzo Matamala

Concejal 
Daniel Lincovil Huencho

Concejal 
Manuel Contreras Muñoz

Concejal 
Luis Beltrán Neculman

Concejal 
José Catril Pichulman
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CRÓNICA

En la instancia de networ-
king realizado en Santiago 
se dio a conocer un curso 
desarrollado junto al Ministe-
rio de la Mujer y Equidad de 
Género, el que busca dotar 
de herramientas y conoci-
mientos para hacer frente a la 
violencia contra las mujeres 
de todo el país.  

Con más de 250 asisten-
tes se llevó a cabo en San-
tiago un encuentro regional 
de empresarias, el que fue 
impulsado por el Servicio de 
Cooperación Técnica, Serco-
tec. Una instancia orientada 
para potenciar la generación 
de redes de contacto entre 
las participantes, compartir 
experiencias y buenas prácti-
cas, además de entregar he-
rramientas que promuevan el 
crecimiento empresarial. 

La actividad fue encabe-
zada por la subsecretaria de 
la Mujer y la Equidad de Gé-
nero, Luz Vidal; la directora 
nacional de Sernameg, Pris-
cilla Carrasco; y la directo-
ra regional metropolitana de 

Sercotec, Marlenne Merino, 
quienes en el marco del en-
cuentro destacaron el curso 
contra la violencia hacia la 
mujer que se encuentra en 
el actualizado portal de ca-
pacitación de la agencia de 
fomento productivo. Un es-
pacio que permite a hombres 
y mujeres abordar esta pro-
blemática social con mejores 
herramientas, información, 
entre otros elementos. 

“En este encuentro regio-
nal de mujeres empresarias 
anunciamos una iniciativa 

clave: la incorporación de un 
curso sobre violencia contra 
la mujer en los módulos de 
capacitación de Sercotec, 
desarrollado con el apoyo 
del Ministerio de la Mujer y 
la Equidad de Género. Este 
curso busca entregar herra-
mientas prácticas para com-
prender y enfrentar esta pro-
blemática, fortaleciendo la 
autonomía económica y per-
sonal de las mujeres. A través 
de estos módulos, las partici-
pantes podrán identificar sus 
derechos, derribar mitos y 

acceder a justicia y asistencia 
en casos de violencia”, deta-
lló la subsecretaria Luz Vidal.

Por su parte, la directora re-
gional de Sercotec, Marlenne 
Merino, destacó que “este en-
cuentro regional de mujeres 
empresarias tiene como ob-
jetivo principal fortalecer las 
redes y el emprendimiento, 
para conocer sus experien-
cias, visualizarse, conocerse, 
conectarse y potenciar sus 
fortalezas, apoyar en las debi-
lidades y relevar sus éxitos, y 
que puedan conectarse entre 
todas, pares y no tan pares. 
Buscamos también abordar 
brechas y problemáticas de 
género, y en ello tenemos un 
importante anuncio con la ha-
bilitación de este curso digital 
disponible en nuestro portal 
de capacitación (http://ca-
pacitacion.sercotec.cl) En él 
están disponibles contenidos 
claves que orientan respecto 
a las acciones o situaciones 
de violencia contra la mujer, 
además de cómo acceder 
a justicia y asistencia en el 

caso de ser víctima o testigo 
de ella”.

Junto con la presentación 
del nuevo curso, en el even-
to se dio a conocer también 
la renovada imagen del Portal 
de Capacitación de Sercotec, 
plataforma que cuenta con 
cerca de 50 cursos diseñados 
para aumentar las competen-
cias de los usuarios y usua-
rias, abarcando temáticas 
relevantes para la puesta en 
marcha de un negocio, para 
mejorar la gestión de éste y 
para potenciar su crecimiento 
con óptimos resultados. Los 
cursos virtuales abordan te-
máticas como modelo de ne-
gocio, sustentabilidad, cómo 
planificar un negocio, legisla-
ción laboral, entre otras ma-
terias.

El evento reunió a empre-
sarias de distintas comunas 
de la capital, beneficiarias 
de los programas de fomen-
to de Sercotec y usuarias de 
los Centros de Desarrollo de 
Negocios que dispone la ins-
titución a nivel nacional.

En encuentro de Sercotec con empresarias se anunció 
curso gratuito para erradicar la violencia contra la mujer

Tercer Seminario de Hidrógeno Verde en La Araucanía 
promueve la innovación sostenible regional

El evento convocó a más 
de 200 asistentes, y asistieron 
autoridades como el seremi 
de Energía Camilo Villagrán; 
el director regional de Corfo, 
Eduardo Figueroa y el seremi 
de Agricultura, Héctor Cumi-
laf, entre otros.

 La Mesa H2v Araucanía, en 
la cual participa la Universidad 
Católica de Temuco a través 
de la Dirección de Innovación 
y Transferencia Tecnológica, 
organizó el 3° Seminario de 
Hidrógeno Verde, realizado en 
el Parque recinto SOFO de Te-
muco.

El evento convocó a más de 
200 asistentes, y contó con 
la presencia de autoridades 
como el seremi de Energía, 
Camilo Villagrán; el director 
regional de Corfo, Eduardo 
Figueroa y el seremi de Agri-
cultura, Héctor Cumilaf, entre 
otros.

“La versión anterior se en-
focó en los desarrollos que 
existían a nivel nacional e in-
ternacional en torno al hidró-
geno verde, pero ahora el foco 
es introducirse en la deman-

da: cómo podemos identificar 
y cómo podemos satisfacer 
esa demanda”, explicó el di-
rector de Innovación y Trans-
ferencia Tecnológica, Rodrigo 
Aedo. “En la Mesa existen dos 
comisiones, una de capital 
humano, y otra de I+D. En la 
comisión de I+D estamos jus-
tamente viendo cómo identifi-
camos iniciativas de I+D que 
puedan aportar al desarrollo 
del hidrógeno verde en la re-
gión”, agregó.

Esta tercera versión del 
seminario organizado por la 
Mesa H2v Araucanía, tuvo 
como foco principal la de-
manda de hidrógeno verde, ti-
tulándose Desarrollo H2v para 
la demanda local en la Región 
de La Araucanía.

 
Expertos internacionales
El seminario contó con la 

participación de expertos na-
cionales e internacionales de 
la industria, como el destaca-
do doctor Camilo Nieto, quien 
viajó desde Madrid, ofreció 
una exposición sobre sus ini-
ciativas en la que detalló los 

avances de los proyectos de 
hidrógeno renovable en Espa-
ña, así como el progreso en 
las iniciativas en las que parti-
cipa el amoníaco. Este análisis 
busca aportar una perspectiva 
global a los esfuerzos locales 
en hidrógeno verde, desta-
cando las prácticas que po-
drían inspirar la innovación en 
La Araucanía, quienes com-
partieron sus experiencias y 
conocimientos sobre la pro-
ducción, almacenamiento y 
uso del hidrógeno verde.

Por su parte, el seremi de 
Energía, Camillo Villagrán, 
destacó la relevancia del se-
minario comentando que “po-
tenciar la demanda local con 

sentido y enfoque regional, 
ayuda a construir la industria 
desde los territorios con sus 
particularidades. Por ejemplo, 
aquí en La Araucanía tenemos 
un curso intensivo de fertili-
zantes, porque somos el “gra-
nero” del país; producimos la 
mayor cantidad de hortalizas, 
frutas y verduras. No solo para 
la región, sino para otras re-
giones, entonces esa es una 
huella de carbono que quere-
mos disipar”.

El panel de expositores 
estuvo conformado por po-
nentes nacionales e interna-
cionales de diversos rubros, 
quienes abordaron el hidróge-
no verde no solo como actor 

en el sector energético, sino 
también en áreas como gas, 
minería, entre otros.

Cristina Gallardo, gerente 
de Desarrollo de Negocios de 
PRF Gas Solutions para Amé-
rica Latina, expuso sobre los 
proyectos de hidrógeno que 
su empresa lleva a cabo en 
Europa, y la proyección de 
éstos en Latinoamérica, por 
lo que valoró la realización del 
seminario en la región. “En el 
caso de La Araucanía, tiene 
otros tipos de recursos na-
turales. Estamos viendo pro-
yectos donde hay implemen-
tación de biomasa, y por lo 
tanto, vemos oportunidades 
para desarrollar proyectos de 
hidrógeno verde donde pue-
den aprovecharse recursos de 
la región”, indicó.

La Mesa de Hidrógeno Ver-
de, que comenzó en agos-
to de 2022, es una iniciativa 
pública-privada que busca 
promover el desarrollo de la 
industria del hidrógeno verde 
en La Araucanía, con la parti-
cipación de 37 instituciones.
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Ante más de un millar de 
personas que llegaron has-
ta el gimnasio del Comple-
jo Educacional Darío Salas 
Díaz, se realizó la sesión de 
Concejo Extraordinario y ce-
remonia de Instalación del 
nuevo Concejo Municipal 
que regirá los destinos de la 
comuna de Carahue por los 
próximos cuatro años.

En la oportunidad juró 
ante Roberto Rojas León, 
ministro de fe y secretario 
municipal, primeramente, el 
nuevo alcalde de la comuna 
costera, Helmuth Martínez 
Llancapán, ocupando in-
mediatamente su lugar de 
presidente del concejo mu-
nicipal.

Posteriormente y según el 
orden que indica la ley jura-

ron las concejalas y conce-
jales, Paola Retamal, José 
Merino, Emiliano Delgado, 
Guido Tralma, David San 
Martin y Graciela Quilapan.

Como primer punto de la 
tabla a someter a decisión 
del concejo estuvo el día y 
hora de realización de los 
concejos municipales, ins-
tancia que fue propuesta 

por la concejala Paola Re-
tamal Arévalo, moción apro-
bada por el pleno.

En la ceremonia posterior 
al concejo extraordinario se 
entregaron reconocimientos 
a los ex concejales Claudio 
Valck , Moisés Vilchez y al ex 
alcalde Alejandro Sáez Véliz.

Asume Nuevo Alcalde 
y Concejales en Carahue

Integrantes de la Es-
cuela Municipal de Fút-
bol de Carahue viaja-
ron hasta   la capital de 
nuestro país, Santiago, 
para participar de una 
serie de actividades de 
índole deportivo. 

Dentro de las prin-
cipales actividades 
los pequeños futbolis-
tas visitaron el Estadio 
Monumental, con un 
tour que les permitió 
conocer cada una de 
sus instalaciones, para 
luego jugar un partido 
amistoso junto a Pales-
tino. 

Destacar el trabajo 
de sus docentes Diego 
Cayupil y Alex Riffo, en 
conjunto con sus apo-
derados, quienes se 

esforzaron en cumplir 
el sueño de estos pe-
queños grandes depor-
tistas.

Futbolistas Carahuimos 
Visitan Santiago

El Sindicato de Recolectoras 
de Algas Lafken Malen de Ca-
rahue obtuvo resolución sani-
taria para su sala de procesos, 
marcando un hito para la zona 
lafkenche. 

Gracias a la asesoría técni-
ca del equipo de la Unidad de 
Pesca de la UDEL de la Muni-
cipalidad de Carahue y al finan-
ciamiento de entidades como 
INDESPA, SERNAMEG y el Pro-
grama Zona de Rezago Costa 
Araucanía, esta sala permitirá 
elaborar y envasar productos en 

base a algas (cochayuyo, luche 
y luga luga) recolectadas por las 
familias asociadas. 

Este avance posibilita la co-
mercialización formal en super-
mercados y tiendas, destacan-
do el trabajo sostenible y con 
identidad territorial de sus inte-
grantes. Actualmente, los pro-
fesionales de la UDEL y el sin-
dicato trabajan en estrategias 
para ingresar y posicionar estos 
productos en el mercado, con-
tribuyendo al desarrollo econó-
mico y cultural de la región

Recolectoras Obtienen 
Resolución Sanitaria

En el Casino del Cuerpo de 
Bomberos, la Oficina de Asun-
tos Indígenas de la comuna 
de Carahue a cargo de Rosa 
Huenuman, junto a la Unidad 
de Coordinación de Asuntos In-
dígenas del Ministerio de Desa-
rrollo Social y Familia realizaron 
una “Jornada de Capacitación, 
sobre el Decreto 66 que rige al 
Convenio 169” sobre la Consul-

ta Indígena. 
Esta jornada fue realizada con 

fines previos a la instancia de 
Proceso de Consultas que se 
llevará a cabo el próximo año 
2025. 

Destacar que esta jornada 
contó con la asistencia de di-
rigentes, líderes y autoridades 
mapuches.

Capacitan Sobre 
Consulta Indígena
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Durante esta semana, los 
gobernadores de las distin-
tas regiones del país llegaron 
hasta Santiago, para reunirse 
con representantes de la Di-
rección de Presupuesto (DI-
PRES), la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional (SUBDE-
RE) y la subsecretaria de Ha-
cienda, debido a la retención 
de recursos que, a la fecha, 
mantiene el gobierno.

En la ocasión, el goberna-
dor Luciano Rivas, reconoció 
que gran parte de las inver-
siones que se realizan en la 
Región se hacen con fondos 
provenientes de nivel central, 
los cuales no han llegado a La 
Araucanía.

El jefe del Gobierno Regio-
nal lamentó que “no tuvimos 
una buena respuesta”, debi-
do a que el nivel central “no 
ha liberado los recursos”, por 
lo que hoy las inversiones 

para la Región y los pagos a 
los contratistas “están peli-
grando”, añadió Rivas.

La senadora por La Arau-
canía, Carmen Gloria Aravena 
advirtió que “estamos cerran-
do el año y aún el Gobierno 
les adeuda el 40% de su pre-
supuesto” a los gobiernos 
regionales, por lo que calificó 
como “impresentable y de la 
más alta gravedad” la situa-
ción.

La legisladora, quien en 
noviembre alertó de la falta 
de recursos para la distribu-
ción de agua en los sectores 
rurales, detalló que, solo en 
el caso de La Araucanía son 
cerca de $60 mil millones que 
se deben transferir al GORE, 
para financiar inversiones ya 
comprometidas y de alta re-
levancia para la comunidad, 
como la adquisición de ambu-

lancias, la ejecución de obras 
viales, el abastecimiento de 

agua potable rural (APR); o el 
8% del presupuesto regional, 

destinado a fondos concur-
sables FNDR, entre otros.

La senadora Aravena cues-
tionó que “esta supuesta falta 
de proyección del Gobierno 
le va a pasar la cuenta a la 
ciudadanía”. 

Por lo anterior, llamó al Mi-
nisterio de Hacienda, a la Di-
rección de Presupuesto y a la 
Subdere a “explicar los mo-
tivos para retener los fondos 
a los gobiernos regionales” y 
exigió “entregar esta remesa 
antes que finalice el año, por-
que de lo contrario se podría 
afectar el presupuesto 2025, 
destinando parte de este a 
cumplir los compromisos del 
2024”, concretando con ello 
“una de las ejecuciones pre-
supuestarias mas deficientes 
que se tenga registro en los 
últimos años”, afirmó la sena-
dora Aravena.
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Senadora Aravena advierte que Gobierno adeuda 
unos $60 mil millones a La Araucanía

Presentaron la campaña antidiscriminación “En Lugar de 
Violencia: Respeto”, con foco en la protección de los niños y 
adolescentes trans

Las personas de la comu-
nidad LGBTIQA+ se encuen-
tran expuestos de manera 
constante a situaciones de 
acoso y hostigamiento, es-
pecialmente en entornos 
como las redes sociales, que 
se prestan para la emisión y 
amplificación de discursos de 

odio, muchas veces desde el 
anonimato. 

Es por esto que el Gobierno 
del Presidente Gabriel Boric, 
en un firme posicionamien-
to contra toda forma de dis-
criminación, ha lanzado una 
nueva edición de la campaña 

“En Lugar de Violencia: Res-
peto”, este año bajo el eslo-
gan “Redes sociales, redes 
de apoyo”, con el objetivo 
de visibilizar y sensibilizar la 
importancia de promover la 
construcción de espacios 
seguros para niños, niñas y 
adolescentes trans, conside-
rando que este grupo etario 
puede estar más expuesto a 
los discursos de odio y discri-
minación, especialmente en 
plataformas digitales.

En el caso de La Araucanía, 
fueron las seremis de Gobier-
no, Verónica López-Videla, y 
de la Mujer y Equidad de Gé-
nero, Sol Kaechele, quienes 
presentaron la campaña ante 
los medios de comunicación 
y la opinión pública en gene-
ral. 

Respecto a la iniciativa, 
la seremi de Gobierno Ve-
rónica López-Videla señaló 
que “está enmarcada en el 

compromiso del Presidente 
Gabriel Boric contra la dis-
criminación, y se lanza en el 
contexto del segundo Plan 
Nacional de Derechos Huma-
nos. Como sociedad necesi-
tamos erradicar todo tipo de 
mensajes de odio y de vio-
lencia, que hemos detectado 
que proliferan en las redes 
sociales, y muy especialmen-
te entre las y los jóvenes”. 

Por su parte, la seremi de 
la Mujer y Equidad de Gé-
nero, Sol Kaechele, agregó 
que “quisimos presentar esta 
campaña hoy, al ser mañana 
el Día Internacional de los De-
rechos Humanos. La pobla-
ción LGBTIQ + está viviendo 
una vulneración de derechos 
que es necesario parar, y por 
eso es que nos hemos pro-
puesto como objetivo cam-
biar la violencia por respeto, y 
ese es un trabajo que todas y 
todos podemos hacer. Todas 
y todos podemos sumarnos 

a contribuir a terminar con la 
violencia hacia las disiden-
cias sexo genéricas”. 

“En Lugar de Violencia: 
Respeto” tiene como meta la 
sensibilización de la sociedad 
frente a la discriminación y 
acoso que sufren poblaciones 
pertenecientes a colectivos 
de la diversidad sexual, a tra-
vés de acciones como la difu-
sión del número de denuncia 
y apoyo a víctimas, 600 818 
1000, y  la página web www.
lugarderespeto.clen la cual se 
puede acceder a información 
y recursos varios para poder 
actuar frente a situaciones de 
vulneración de derechos. 

La campaña “En Lugar de 
Violencia: Respeto” es parte 
de los compromisos adquiri-
dos por el Ministerio Secre-
taría General de Gobierno en 
el Segundo Plan Nacional de 
Derechos Humanos 2022-
2025 (PNDH).

Seremis de Gobierno y de la Mujer y Equidad de Género 
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El reciente miércoles 4 de 
diciembre, la localidad de Ne-
huentué se llenó de color y 
entusiasmo con la realización 
de la “Corrida en Colores por 
la Inclusión”, un evento de-
portico y recreativo organiza-
do por la Escuela Pública de 
Nehuentué en colaboración 
con diversas instituciones. 

Esta actividad, que conme-
moró el Día de la Inclusión, 
destacó por su ambiente fes-
tivo y su profundo mensaje 
de unidad y respeto hacia la 
diversidad.

Además de las carreras 

recreativas, que estuvieron 
marcadas por una explosión 
de polvos de colores simbo-
lizando la riqueza de las di-
ferencias, el evento incluyó 
actividades culturales, talle-
res interactivos y puntos de 
información orientados a pro-
mover la inclusión y la acce-
sibilidad.

La “Corrida en Colores por 
la Inclusión” se consolidó 
como un ejemplo de cómo 
la comunidad educativa y las 
instituciones pueden unirse 
para generar impacto, llevan-

do un mensaje de cambio y 
transformación hacia las nue-
vas generaciones.

La iniciativa contó con el 
apoyo de la JUNAEB, el Ser-
vicio Local de Educación, y el 
respaldo logístico y organi-
zacional de la Oficina de In-
clusión y Discapacidad junto 
a la Seguridad Pública de la 
Municipalidad de Carahue. 
Estas alianzas permitieron 
llevar a cabo un evento que 
trascendió lo deportivo, con-
virtiéndose en un espacio de 
reflexión y conversación.
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Se realizó “Corrida en Colores por la Inclusión”: 
Una Celebración de Diversidad desde Nehuentué

Escuela Pública de Nehuentúe en colaboración con JUNAEB, SLCA y Oficina de Inclusión y Discapacidad

Premiación de la tradicional regata de 
botes de pesca artesanal

Enmarcada dentro de las 
actividades aniversario N°139 
de la comuna de Saavedra. 
La premiación que realizo el 
edil de la comuna Ricardo 
Tripainao, junto a la directiva 
del Sindicato de Pescadores 
y quienes participaron en la 
oportunidad de esta compe-
tencia, cuyo resultado fue el 
siguiente:

Varones todo competidor: 
1° Ramón Neira y Bernardino 
Neira; 2° Héctor Solis y Emilio 
García; 3° Ulises Chamblas y 
Miguel Herrera y 4°Eric Baña-
res y Joan Rozas.

Varones senior: 1° Jorge 

Burgos Duran y Oscar Ulloa; 
2° Rigoberto Saavedra y Víc-
tor Bañares.

Damas: 1° Magaly Aguayo 
y Yesenia Huiquiman; 2° Ni-
col Pinto y DeboraNain. Se 

destaca la organización de-
pendiente de la Didepro del 
municipio, en una de las va-
riadas actividades aniversario 
de la comuna.

frente a el terminal pesquero de Saavedra

Exitosa Gala de Gimnasia Rítmica

Su tercera versión de la Gala 
Anual del Club de Gimnasia 
Rítmica Municipal de Carahue 
se desarrolló en el Gimnasio 

Olimpo de la comuna, la cual 
contó con la presencia del al-
calde Helmuth Martínez Llan-
capán y la concejala Paola 

Retamal. 

En la actividad, las integran-
tes dieron gala del trabajo 
realizado durante el presente 
año, presentando cuadros in-
dividuales, duplas, cuartetos y 
quintetos, destacando su ale-
goría grupal denominada “Ele-
mentos”. 

La Escuela de Gimnasia Rít-
mica Municipal ha represen-
tado a la comuna en diversos 
campeonatos a nivel regional, 
gracias al trabajo realizado 
junto a su monitora Rodhe 
Sáez Varela.

Equipo integrado por 
carahuino logra 
Tetracampeonato Nacional

El día sábado 7 y domingo 
8 de diciembre se realizó en 
el Centro de Entrenamien-
to Paralímpico ubicado en el 
Parque Deportivo del Estadio 
Nacional en Santiago, la gran 
final de la Liga Nacional de 
Quad Rugby en Silla de Rue-
das año 2024, organizado por 
la Federación Nacional de Ru-
gby Paralímpico y Comité Pa-
ralímpico de Chile 

EL Club Deportivo Wallma-
pu, único equipo de la región 
de La Araucanía, consiguió el 
tetra campeonato nacional, 
ganándole a todos los demás 
clubes, entre ellos Club Cón-

dores de la región metropolita-
na, Club Búfalos de Valparaíso 
y Club Guerreros de Talca, re-
gión del Maule.

El jugador del equipo Wa-
llmapu, el carahuino Claudio 
Riquelme Sandoval, agrade-
ció a todas las personas que 
de una u otra forma lo apoyan 
y lo motivan en cada campeo-
nato en el cual participa repre-
sentado siempre a la comuna 
de Carahue y a la región de la 
Araucanía, al Departamento 
de Deportes con su encarga-
do Víctor Silva y a su entrena-
dor Nelson Gavilán.
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Recientemente esfarma 
abrió sus puertas del nuevo 
local, en pleno centro de la 
ciudad de Nueva Imperial. 
Este es su segundo local en 
la ciudad  y la quinta farma-
cia en la zona cota Arauca-
nía. 

Farmacias esfarma, es 
una cadena independiente, 
que hace seis años abrió su 
primer local farmaceutico, y 
desde entonces su esencia 
ha sido una atención perso-
nalizada y cercana hacia sus 

clientes.
Las modernas instalacio-

nes cuentan con 150 metros 
cuadrados, donde puede 
encontrar una amplia gama 

de productos: remedios, 
productos de belleza, higie-
ne personal; hay que desta-
car que la cadena de esfar-
ma cuenta con convenio de 
CENABAST, lo que permite 
precios rebajados para sus 
clientes. Además cuenta con 
un beneficio  del 10% de 
descuento a los adultos ma-
yores todos los días.

Además, las instalaciones 

cuentan con dependencias 
destinadas a un Centro Mé-
dico, que contará con; óp-
tica, exámenes y atención 
médica. En total son casi 

300 metros cuadrados des-
tinados para la atención inte-
gral en salud.

Israel Gavilán, gerente pro-
pietario de esfarma señaló, 
“este ha sido un sueño, un 
amplio local para estar más 
cerca de la gente”. Los cin-
co locales de la cadena; dos 
en Nueva Imperial, Teodoro 
Schmidt, Puerto Saavedra y 
Nueva Toltén 
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Esfarma inauguró su segunda farmacia en Nueva Imperial
En edificio Centro Plaza

Ante un repleto Teatro Mu-
nicipal, las bailarinas de Ba-
llet Clásico “DreamySoul” 
mostraron todos sus mo-
vimientos basados en el 
control total y absoluto del 
cuerpo, y deleitaron a los 
presentes en la gala que fue-
ra preparada con cariño es-
pecialmente para la ocasión, 
apoyada por la Ilustre Muni-
cipalidad a través de su De-
partamento de Cultura.                             

Fue así que los presentes 
se sumergieron en este má- gico mundo de la obra de- nominada “El Lago Encan- tado” que relata la histori de 

un lago que se encontraba 
en medio de un campo muy 
hermoso, en él, había un 
sinfín de vegetación y flores 
muy bellas.  Además de eso, 
era el hogar de tiernos ani-
malitos e insectos.

Al finalizar la prestación el 
público brindó un aplauso, 
acto simbólico que premia 
la excelente presentación de 
las bailarinas de ballet clási-
co en esta gala.

Ballet Clásico DreamySoul presentó Gala con 
la obra “El Lago Encantado”

Carahue


